Edition de Strasbourg

DERNIERES NOUVELLES D'ALSACE

N° 237 - DIMANCHE 8 OCTOBRE 2006 - 0,90 € • www.dna.fr

www.dna.fr

Insolite / Des blindés sur la route

Vieux chars en campagne

■ Surprise des automobilistes: des blindés étaient de sortie hier entre La Wantzenau et Kilstett. Offensive inattendue des gaz d'échappement et des décibels.

Il faisait beau en ce début de journée et un doux vent d'automne faisait frissonner les champs de maïs. Mais les petits oiseaux, au nord de Strasbourg, faisaient plutôt grise mine. Plus moyen de se faire entendre, aux abords de la jolie route menant, en pleine campagne, de La Wantzenau à Kilstett. En fait de gazouillements, on a eu droit à des pétarades de char Sherman M4A3 et des cliquetis d'engins chenillés bicolores.

Curieux spectacle que cette colonne blindée remontant une voie ouverte à la circulation. Une fois n'est pas coutume, de lourds engins de collection ont obtenu le privilège de sortir des hangars où ils

dorment habituellement, dorlotés par les passionnés de l'Association de sauvegarde du patrimoine historique militaire.

Rassemblés par Eric Kauffmann, aidé de son comparse Sébastien Matter, ces blindés de la deuxième guerre mondiale sont tous démilitarisés. Mais parfaitement opérationnels sur le plan mécanique. Du moins quand ils le veulent bien

Dans un tintamarre assez peu militaire

On l'a vu hier: la pièce de collection de collection est volontiers capricieuse. Une automitrailleuse M8 n'a pas voulu faire un seul tour de roue – la veille encore elle ronronnait gravement dans les vapeurs d'essence. Le char de type Chaffee M24 n'a lancé ses deux gros V8 Cadillac qu'après pas mal de sollicitations et quelques incanta-

tions. Un half-track a fait des siennes sur le parcours autorisé, long de quelques kilomètres à peine: il n'est arrivé à bon port que par la force de traction du véhicule précédent.

Rompus à bien d'autres combats, les blindés sont parvenus, dans un tintamarre assez peu militaire, jusqu'à l'entrée de Kilstett, encadrés par deux motards de la gendarmerie. Au même moment, à l'autre bout du village, était très solennellement dévoilée une plaque commémorative. Elle porte les noms des soldats tombés durant la bataille qui fit rage à cet endroit.

Les moteurs d'époque alors s'étaient tus, et les cylindres prenaient un peu le frais. Une autre opération restait à préparer: faire, le soir même, le chemin inverse, jusqu'au camp de départ.

Didier Rose



Un convoi comme on n'en imaginait plus, dans la campagne alsacienne. (Photo DNA – Bernard Meyer)

9 237 - Dimanche 8 octobre 2006

Un mur, des noms

Kilstett / Cérémonie du souvenir

Près de quatre ans après l'inauguration du monument de la bataille de Kilstett, plus de 350 personnes ont participé hier matin dans la cité rhénane à une cérémonie du souvenir avec dévoilement d'un mur des noms des morts aux combats de janvier 1945.

Mireille Hincker, déléguée générale pour le Bas-Rhin du Souvenir Français organisateur de la cérémonie, a expliqué, en présence de nombreux élus et personnalités, que «c'est grâce à un travail commun de collecte des informations via les services des armées, mais aussi grâce à la mémoire des anciens qu'il est à présent possible d'ériger ce monument, nommant les soldats morts sur ce champ de bataille, les sortant ainsi de l'anonymat.»

Elle a eu une pensée particulière pour le général Péret, récemment décédé, qui était un fervent participant des cérémonies commémoratives de la bataille de Kilstett. Il avait lui-même été blessé le 5 janvier 1945.

Les enfants de l'école Louise-Weiss de Kilstett ont interprété l'émouvant «Chant des partisans», avant d'entonné le puissant chant de marche de la 2º DB repris par les anciens combattants présents.

Le dévoilement du «mur des noms» réalisé par deux anciens des unités qui ont pris part aux combats de jan-



Claude Correira, ancien de la 2º DB, vient de dévoiler le « mur des noms ». (Photos DNA)

vier 1945 est une nouvelle marque de l'engagement des soldats nord-africains dans l'armée de libération. Régiments ou unités de tirailleurs algériens et tunisiens, de

chasseurs, d'artilleurs, du génie, des FFI, des gardes mobiles, de la Légion étrangère..., des noms qui prennent toute la place qui leur revient dans l'Histoire.

Présentation de véhicules blindés

Le maire de Kilstett, Gabriel Muller, a reçu des mains de Jules Clarac et Gilbert Brigand le drapeau de la section «Allemagne» de Rhin et Danube, amicale récemment dissoute, avant de souligner l'honneur particulier pour la commune de recueillir cet emblème patriotique: «Kilstett assume son devoir de fidélité au souvenir. Votre présence et la remise de ce drapeau nous confirme comme lieu de mémoire.»

La musique Union de Kilstett a accompagné le chant

des Africains repris par le public et la chorale Sainte-Cécile a conclu la cérémonie par un éblouissant «Hymne à la joie ».

En marge de la cérémonie, une exposition de véhicules blindés d'époque était présentée (lire également en page Région 2). Dans un champ, où se sont déroulés les événements de janvier 1945, on pouvait ainsi voir hier huit blindés d'époque dont un char Sherman, un char léger, un Hohwitzer ainsi que des véhicules de transport de troupes accompagnés de leurs servants. Plus de 60 ans plus tard, Kilstett retrouve grâce à M. Kauffmann, collectionneur de véhicules militaires, un air d'époque et permet aux enfants comme aux adultes de découvrir de près ces impressionnantes pièces du patrimoine historique militaire. J.H.



La remise du drapeau de l'association Rhin et Danube à la municipalité de Kilstett.